
 

Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Kurt Hohensinner, eingebracht in der 

Gemeinderatssitzung vom 30. März 2023 von Gemeinderat Günter Wagner 

 

Stadtrat 

Kurt Hohensinner 

Rathaus 

8011 Graz 

 

Graz, am 30. März 2023 

 

Betreff:  Modellversuch „Deutsch als Schulsprache“ 

Fragestunde 

 

Sehr geehrter Herr Stadtrat! 

In den letzten Tagen war aus den Medien Ihr klares Bekenntnis zur Notwendigkeit der deutschen 

Sprache an den Grazer Schulen zu entnehmen. Wir Freiheitliche freuen uns, dass dieses Thema 

endlich die notwendige Aufmerksamkeit bekommt. Mehr als die Hälfte der Volksschüler in Graz 

haben eine nichtdeutsche Muttersprache, an manchen Schulen sind es sogar über 90%. Für die 

Integration dieser Kinder ist es notwendig sicherzustellen, dass diese Kinder im Schulalltag auch in 

den Pausen die deutsche Sprache verwenden, um damit ihre Sprachkenntnisse zu stärken. 

Tatsächlich gab es bereits in der Gemeinderatssitzung vom 14. Februar 2019 einen dahingehenden 

dringlichen Antrag. Dieser wurde mehrheitlich angenommen. und Sie wurden aufgefordert, einen 

Modellversuch durchzuführen, im Rahmen dessen an drei geeigneten Pflichtschulstandorten in Graz 

Deutsch als Schulsprache umgesetzt wird.  

Daher ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, folgende 

 

Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderats 

der Landeshauptstadt Graz: 

 

Wie ist der aktuelle Stand der Umsetzung des Modellversuchs an den drei von ihnen ausgewählten 

Schulen? 


